

CASTILLON-LA-BATAILLE

Objectif zéro chômeur

La restitution de l'étude conduite par l'Agence nationale pour la formation professionnelle des adultes (Afp) a eu lieu vendredi dernier en mairie de Castillon-la-Bataille.

L'objectif était de recenser les besoins exprimés par les habitants et les entreprises dans le cadre de l'expérimentation Territoires zéro chômeur de longue durée (TZCLD).

Dans l'assemblée, le maire de la ville, Jacques Breillat, la directrice des services, Alice de Sigy, Christophe Rochard, de Pays et Quartiers de Nouvelle-Aquitaine (PQNA), Jérôme Olivier, directeur de Pôle emploi Libourne, Didier Chassaing, directeur adjoint de l'union départementale Gironde de la Direccte, Bénédicte Brait, attachée parlementaire de Florent Boudié, élus et acteurs locaux.

Les entreprises consultées

En préambule de la présentation, l'édile a souligné : « L'enjeu premier est de répertorier les besoins sur le territoire et de les mettre en relation avec les compétences de Castillonnais privés durablement d'emploi afin de créer de futurs emplois portés par l'Entreprise à but d'emploi (EBE) ». Une seconde démarche de l'Afp, qui vient conforter une première étude menée par la communauté de communes Castillon-Pujols. Il a ajouté : « L'État, dans le plan pauvreté, a annoncé l'extension de l'expérimentation Zéro chômeur pour de nouveaux territoires. Castillon-la-Bataille est prête pour rentrer dans cette seconde phase. »

Au cours de la consultation des



Restitution de l'étude conduite par l'Afp, vendredi. PHOTO S. B.

À VENIR

La fusion des résultats de cette étude sur les besoins du territoire avec les résultats des rencontres du Labo mobile, outil d'accompagnement de la mission agenda du Conseil départemental de la Gironde et ceux des actions menées par les Castillonnais privés durablement d'emploi va permettre de faire émerger des groupes de travail thématiques.

entreprises, 225 ont répondu, « Dont une centaine avec des qualités de réponses exploitables », a soutenu Alexandre Besnier, de l'Afp. Les types d'activités identifiées pour l'EBE dont les entreprises seraient prêtes à faire appel à la sous-traitance se regroupent sur la maintenance, la communication et l'entretien.

« Des réponses qui permettront de passer de la promesse à la potentialité, ce qui portera l'intérêt des autres entreprises », a soutenu le maire. 66,7 % des habitants

ont connaissance du projet Zéro chômeur. Les activités mises en avant : environnement, recyclage, petits travaux, loisirs. Pour Jacques Breillat, « certaines activités fléchées font déjà partie de l'offre sur le territoire, des besoins qui peuvent être confortés par la démarche Zéro chômeur, sans détruire l'existant mais en lui donnant une plus-value. » La question de la mobilité, secteur en panne sur le territoire a été soulevée, « de quoi envisager un chantier. »

Sophie Bezanger